
 

 

 1444مقدمة خطبة عن البيعه الثامنة كاملة عن الملك سلمان 

بسم الله الرحمن الرّحيم، والصّلاة والسّلام على سيّد الخلق محمّد، وعلى آلة وأصحابه أجمعين، إنّ الحمد لله نحمده ونستعين 
به ونستهديه، ونؤمن به ونتوكل عليه، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا ومن سيئّات أعمالنا، فمن يعمل مثقال ذرةٍ خيرًا يره،  

يره، أمّا بعد، فيا عباد الله أنتم على موعد مع واحدة من الأمور الشّرعيّة في الديّن الإسلامي، ومن يعمل مثقال ذرةٍ شرصا 
والتي باتت قليلة الظّهور في زماننا هذا، حيث تعُتبر المملكة العربيّة السعوديّة قبلة الإسلام، وعرين المُسلمين، التي لا تزال 

مُصطفى، وتعمل بنظام البيعة التي عمل بها النبي، لتوحيد الصّف ، وبناء تعمل بالتقويم الهجري نسبةً لهجرة الرسول ال
الأمنّة الموحدة التي تجتمع على شرع الله وتراتيله، وهي من الأمور التي سنراها قريبًا مع الذكّرى الثاّمنة لبيعة الملك 

الإنجازات كان بها الملك سلمان أهلًا  سلمان بن عبد العزيز، فنقف في تلك المناسبة على الشّكر، لمشوار طويل وحافل ب
 لتلك التحّديّات، وأهلا للمُرور بالمملكة إلى مسارات النّجاة من كلّ فوضى، فكونوا معنا. 

 1444خطبة عن البيعه الثامنة كاملة عن الملك سلمان 

بسم الله الرّحمن الرّحيم، والصّلاة والسّلام على سيد الخلق محمّد، وعلى آلة وأصحابه أجمعين، إنّ الحمد لله، حمداً كثيرًا 
بالله من شُرور أنفسنا، ومن سيئّات أعمالنا، فاللهم صلّ على سيدنا محمّد وعلى آل سيّدنا محمّد كما    طيبًا مُباركًا فيه، ونعوذ

إبراهيم وعلى آل سيّدنا إبراهيم، وبارك على سيّدنا محمّد وعلى آل سيّدنا محمّد كما باركت على سيّدنا  صليّت على سيدنا 
 إبراهيم وعلى آل سيدنا إبراهيم، في العالمين إنكّ حميدٌ مجيدٌ، أمّا بعد:

العربيّة السعوديّة، حيث تعُتبر  اخوة الإيمان والعقيدة، أنّنا على موعد مع واحدة من أهم الأحداث المميزة في تاريخ المملكة 
البيعة من المعايير التي ضبط الله بها أمور المُجتمع المُسلم، ونظّم الحياة العامة، وهي القيمة التي انطلقت منها دولة رسول 

ِ فَوْقَ أيَْدِيهِمْ فمََنْ نكََثَ  الله صلّى الله عليه وسلّم، وقد قال تعالى في كتابه الكريم :"إِنَّ الَّذِينَ يبَُايِعوُنكََ إنَِّمَا يبَُايِ  َ يَدُ اللََّّ عوُنَ اللََّّ
َ فسََيؤُْتيِهِ أجَْرًا عَظِيمًا"  فقد بارك الله في البيعة التي تكون بما يرُضيه،  فَإنَِّمَا ينَْكُثُ عَلَى نفَْسِهِ وَمَنْ أوَْفَى بمَِا عَاهَدَ عَليَْهُ اللََّّ

عمل من أحجلها، وهو ما لميسناه خلال سنوات حثكم الملك سلمان بن عبد العزيز، الذي  والتي ترُضي الشّعائر الدينيّة، وت
أعمر المملكة بالنّجاحات والإنجازات الكبيرة، في طريق تحقيق القوّة والتحرّر الاقتصاديّ، والحُضور العالمي، ليكون 

، وهو ما يفرض على المُسلم أن يتمتعّ بالمسؤوليّة الرّسميّة للأمّة العربيّة والأمّة الإسلاميّة الشّأن الأبرز في الدوّل المتقدمّة
التي تفرض عليه أن يعمل لصالح أمّته، وفي الذي يصل بالأمة إلى النّجاح، فالبيعة إحدى تلك الصّور التي نعُبّر من خلالها  

نا من الحُضور التميّز، فنحمد الله  عن حُضورنا العالمي، والتفافنا حولَ قيادتنا الحكيمة، في واحدة من التفّاصيل التي تزيد
على تمام الفضل، ونشكره على تمام النعِمة التي اكرمنا بها، ونستودع المرحلة القادمة من تاريخ بلادنا بين يديه، سائلين الله  

 أن يجعل لنا فيها نجاحات واسعة، والسّلام عليكم ورحمة الله وبركاته.

 1444كاملة عن الملك سلمان  PDFخطبة عن البيعه الثامنة 

الحمد لله ربّ العالمين، والصّلاة والسّلام على سيّد الخلق محمّد، وعلى آلة وأصحابه أجمعين، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا  
رةٍ شرًا يره، ونشهد أن لا إله إلّا الله وحده، صدق وعده وسيئّات أعمالنا، فمن يعمل مثقال ذرةٍ خيرًا يره، ومن يعمل مثقال ذ

 وأعزّ جُنده، وهزم الأحزاب وحده، لا شيء قبله ولا شيء بعده، مُخلصين له الديّن ولو كره الكافرين، أمّا بعد:

سلامية في عهد رسول اخوة الإيمان والعقيدة، إنّ البيعة في الإسلام هي أحد الأمور الأساسيّة التي انطلقت عنها الدوّلة الإ 
وهي إحدى الأمور الأولى التي شقّ بها رسول الله طريق الدوّلة نحو البناء والتأسيس، جاء عن  -صلّى الله عليه وسلّم-الله، 

ِ صَلَّى اللهُ عليه وسلَّمَ علىَ السَّمْعِ والطَّاعَةِ  -رَضِي اللََّّ عَنْه-عبادة بن الصامت   في المَنْشَطِ والمَكْرَهِ، قَالَ: "بايعَْنا رَسولَ اللََّّ
ِ لوَْمَةَ لائِمٍ"  فانطلق الصّحابة الكرام في رحلة  وأنَْ لا ننُازِعَ الأمْرَ أهْلَهُ، وأنَْ نقَوُمَ أوْ نقَوُلَ بالحَقِّ حَيْثمُا كُنَّا، لا نَخافُ في اللََّّ

ور، لتأدية هذه الفريضة التي تعُبّر عن حالة التلاحم  البيعة، لرسول الله، بكثير من الإيمان والثقة، وكثير من الفرحة والسّر
والوحدة التي تجمع المُسلمين تحت كنف دولة موحّدة وقادرة على حمايتهم، وقادرة على أن تضمن لهم العيش الآمن، اخوة 

ن بن عبد العزيز، ليستمرّ الإيمان، إنّ هذه الأيام القادمة تحم لنا واحدة من المناسبات المُهمّة، وهي تجديد البيعة للملك سلما
في مشوار الإصلاح، وإنجازات الرؤية التي لمسناها جميعًا بالعيون، فهو الملك الحاسم ذو العزم الذي حاذ على ثقة ومحبة 

مواطنيه عن سنوات من الإخلاص والعضم الجاد من أجل ان تصل المملكة العربيّة السعوديّة إلى المكانة التي تليق 
للهجرة على تجديد تلك  1444ا المجيد، حيث نقف مع تاريخ يوم الجمعة في الثاّلث من ربيع الثاّني لعام بحاضرها وتاريخه

البيعة، وتجديد الأمل بالله تعالى، وبقدرة الملك على إدارة دفّة البلاد إلى ما فيه الخير، وتحقيق أهداف رؤية المملكة لعام 
سعى من أجلها جميعًا، أقول قولي هذا وأستغفر الله لي ولكم، فيا فوزًا للميلاد، وكافّة الأهداف الأخرى التي ن 2030

 للمُستغفرين. 



 

 

 1444خطبة قصيرة عن الملك سلمان في ذكرى البيعه الثامنة كاملة 

إنّ الحمد لله ربّ العالمين، والصّلاة والسّلام على سيّد الخلق محمّد، وعلى آلة وأصحابه أجمعين، نحمده ونستعين به  
هديه ونؤمن به ونتوكّل عليه، ونعوذ بالله من شُرور أنفسنا، ومن سيئّات أعمالنا، فمن يعمل مثقال ذرةٍ خيرًا يره، ومن ونست 

 يعمل مثقال ذرةٍ شرًا يره، فاعملوا ليوم لا ينفع فيه مال ولا بنون إلّا من أتى الله بقلبٍ سليم، أمّا بعد: 

واحدة من المناسبات التي تندرج في عُمق تفاصيل الديّن الإسلامي، ولذلك توجّب   اخوة الإيمان والعقيدة، إنّ بلادنا تقف مع
علينا أن ننوّه على أهميتّها عبر منبر يوم الجمعة، ومن هذا المكان المتواضع، نقف لنؤكّد لكم على أهميّة البيعة، ودورها 

دة، لإرسال أقوى الرّسائل للأعداء والمُتربّصين شرًا  البارز في التأكيد على وحدة البلاد، وعلى وقوف النّاس صفًا خلف القيا
للهجرة، الذي نجُددّ معه   1444ببلادنا، ومستقبلنا، حيث نقف في يوم الجمعة الموافق لتاريخ الثاّلث من ربيع الثاّني لعام 

ة الكبيرة، وفي تلك الرّسالة  الأمل والعهد بالولاء للملك سلمان بن عبد العزيز، سائلين الله أن يكون عونًا له في تلك الأمان
التي نحمد الله عنها، فالإسلام هو أحد أعظم رسالات الدنّيا، وقد اختصّ الله تعالى أنبياءه وأولياءه في تلك الرّسالة، فقد فاز  

ائمُ حتَّى  أنّه قال في حديثه: "ثلاثةٌ لا ترُدُّ دعوتُ  -صلّى الله عليه وسلمّ-من أدىّ تلك الأمانة، وقد رُوي عن رسول الله  هم الصَّ
تي لأنصُ  بُّ وعزَّ رنَّك ولو بعد  يفُطرَ والإمامُ العادلُ ودعوةُ المظلومِ يرفعهُا اللهُ فوق الغمامِ وتفُتَّحُ لها أبوابَ السَّماءِ ويقولُ الرَّ

ا، سائلين الله تعالى أن فقد جعل الله تعالى الإمام العادل في مرتبة رفيعة، بصحبة فئات من المُجتمع لا يرُدّ دعائه حينٍ" 
يكتب لملكنا سلمان بن عبد العزيز الحُضور في تلك الفئات، بما يُرضي الله، فنبُارك لكم مناسبة البيعة، ونسأل الله أن يزيدنا  

 من التوّفيق إلى ما فيه الخير والسّلامة، وأن يحفظنا وبلادنا من كلّ سوء، والسّلام عليكم ورحمة الله وبركاته. 

 1444خاتمة خطبة عن البيعه الثامنة كاملة عن الملك سلمان 

إنّ الحمد لله ربّ العالمين، والصّلاة والسّلام على سيد الخلق محمّد وعلى آله وأصحابه أجمعين، الذي سنّ لنا الشّريعة،  
ودنُيانا فنصل بتلك المسارات إلى ما يرُضي الله تعالى، وهي وجعل لنا فيها مسارات نتعرّف من خلالها على أمور ديننا 

الأمور الشّرعيّة التي نزداد معها من الامل والثقة بأنفسنا، وبقدرة الله تعالى، فنقف مع مناسبة تجديد البيعة للملك سلمان بن 
سلمان في المرحلة الأخيرة التي شهدت  عبد العزيز بكثير من التفّاعل الإيجابي، لنؤكّد على الدوّر الإيجابي الكبير للملك 

الكثير من الإنجازات على كافّة الأصعدة، فكونوا معنا في تلك المناسبة الاستثنائيّة، التي جاءت من صلب الديّن الإسلامي،  
 والسلام عليكم ورحمة الله وبركاته، أقول قولي هذا وأستغفر الله لي ولكم، فيا فوزًا للمُستغفرين.


